



〔絵〕伊那谷風景

松下 拓(高2)

天龍兩岸の段丘、時には壁のように迫る伊那山脈、雲上に座す赤石山脈の山々。四季折々、終日変化し続ける山景、人々の志の原点となってきたこの谷のもつ意味は深く重い。

飯田高校同窓会報

第74号

発行人
395-0004 飯田市上郷黒田450
長野県飯田高等学校同窓会長
宮島 八東
編集委員長
平沢 忠明
印刷所
(株)南信州新聞社

同窓会事務局

TEL 0265(23)2650
FAX 0265(52)3392
http://www.iikourd.jp/
E-mail:ikdj@iikourd.jp



〔書〕和敬清寂

(わけいせいじゃく)

吉川 節子(著華 高5)

茶道の心得を示す標語で、意味は主人と賓客が、お互い心を和らげて謹み敬い、茶室の備品や茶会の雰囲気や清浄にすることをいう。刻字は胡粉の上に口クショウを塗り仕上げました。

会長就任のご挨拶

会長 宮島 八東(高15)

この度、同窓会長の
大役をお受けすること
になりました。高15回
卒業の宮島八東です。
先輩の皆様が立派に
築いてこられた同窓会
活動を一層発展すべ
く、努力してまいりま
す。絶大なご協力を
お願い申し上げます。
幸い、副会長・理事・
事務局の方々にしっか
りサポートしていただ
けますので安心です。
さて、今年度の定期
総会は6月21日、高19

回生の皆様のご協力に
より、地元開催として
は過去最多266人の
参加によりシルクホテ
ルで盛大に終えること
ができました。詳細に
つきましては、別項で
ご案内しております。
母校の学校案内に次
のような文章が載って
おります。
「理想は高く智慮深
く―文武両道の精神
のもと、学力と情緒力
を高め、心を磨き、知
を深める努力と『真心



物心両面での支援を行
う(3)同窓生は社会に對
する貢献活動を積極的
に行う。
母校は創立以来3万
人程の同窓生を輩出し
ております。先輩方の
応援のおかげで、キャ
リア教育優良学校とし
て文部科学大臣賞を受
賞致しました。

まさしく人間形成に
最も大事な時期である
後輩達に、少しでも応
援してあげるのが同窓
会と言えましょう。
私達同窓会は三本の
柱を中心として活動し
ております。(1)同窓生
の輪・絆を一層強める
(2)学校・生徒に対する
ご挨拶と致します。

皆様方の同窓会活動
への積極的参加とご協
力をお願いし、就任の
ご挨拶と致します。
歌詞が気になる昨今、
新会長のもと「輪と絆」
が同窓生の長寿の基と
成らんことを願う。
総会開催も、もう
少し時間を短くとか、
近々中京圏での開催を
との声も出ていますか。
小林 泉(高7)

平成27年度定期総会

同窓生 266 人が参加
学年当番の19回生が盛り上げる

「広めよう同窓会の
和」を掲げて始まった
平成27年度定期総会
は、学年当番制になっ
てから8年目、今年度
は高19回の皆さんの進
行で始まった。
各氏挨拶の後、議案
審議に入り一号、二号
と進め、今年度は特に
三号議案、役員改選の



退任する役員が挨拶 撮影 坂牧 勉さん(高19)

年にあたり新会長に宮
島八東さん(高15)を選
出するなど正副会長、
理事らの新役員が承認
されて審議を終えた。
当然の事ながら同窓
会の運営が次第に若い
世代に引き継がれてい
くのを実感する瞬間だ。
266人の参加者の

うち当番学年が100
人近くを占めて大いに
盛り上がっていた。翌
年の当番学年の方々も
関心が高く、多数参加
していた。卒業回数も
70回に迫り、男女比が
シーソーゲームをして
いる生徒数も校歌の

歌詞が気になる昨今、
新会長のもと「輪と絆」
が同窓生の長寿の基と
成らんことを願う。
総会開催も、もう
少し時間を短くとか、
近々中京圏での開催を
との声も出ていますか。
小林 泉(高7)

第11回 ユリノキ会のご案内

同窓会員以外の聴講も受付ます

開催日 平成27年11月15日(日)
13:30~16:30
受付開始 13:00より
会場 飯田高等学校大会議室



講師 産婦人科医 杉山 正子さん(高22)
演題 「女性が輝いて生きるために
~生と性をつまめて~」

13:40~15:10
アトラクション 「合唱団あかいし」コーラス
15:20~15:40
懇親会(茶話会: 中会議室・会費無料) 15:50~16:30
詳細は同窓会事務局へ<TEL0265-23-2650>

前号の本欄
で、母校正面
から入って
左手にある、
樹勢が衰えた「たかま
つ桜」を救えないもの
か、と書いたところ、あ
りがたい反響があった
▼高森町に住む龍口新
八郎さん(中47)はわ
ざわざ桜を見に来て、
同窓会事務局を訪れ
「少ないけれど桜の養
生に使って」と現金を
おいていかれた▼新宿
御苑の樹木の救命作業
に従事しているという
坂巻資敏さん(高13)
からは「アスファルト
を除去し、土を耕し、
根に与える酸素と肥料
を適量加えて様子を見
ては」というメールを
いただいた▼同窓会
では造園業者に依頼し、
枯れ枝除去や肥料を施
す処置をしている。だ
が、樹勢の衰えはさら
に進んでいるようだ▼
たかまつ桜がかつてい
かに美しかったかは、
坂牧勉さん(高19)が
同窓会HPにスライド
を寄せているのでご覧
いただきたい▼県飯田
創造館では数年前、枝
垂れ桜の樹勢が衰えた
が、枯れ枝除去などに
より、残った枝が見事
に復活したという。そ
んな奇跡がたかまつ桜
にも起きることを祈り
たい。
(平忠)

第3回「高松賞」南信州文化財の会に贈る

郷土の文化発展に貢献を評価

同窓会活動の活性化に資すると共に、会員相互の親睦や社会への貢献に功績のある団体を表彰する第3回「高松賞」が、6月21日の定期総会で、南信州文化財の会に贈られた。

総会の席上、宮島八



表彰状が吉澤健会長(中央)に

東同窓会長から同会の吉澤健会長(高5)に表彰状が手渡された。南信州文化財の会は昭和40年1月、飯田下伊那の歴史や文化などの研究者40余人によって発足し、今年が創立50周年。現在会員は約130人。会員たちは郷土の歴史や文化の調査研究・執筆活動に取り組む一方、各市町村教育委員会と協力して、文化財の保護保全活動を行っている。「高松賞」は同窓会

オープン講演会

社会貢献委員長 角田 禊治(高11)が、6月4日に母校の小体育館で開催された。講師は萩本範文さん(高15)。生徒約600人と一般者の参加を得て行われた。

社会貢献委員会主催のオープン講演会が、6月4日に母校の小体育館で開催された。講師は萩本範文さん(高15)。生徒約600人と一般者の参加を得て行われた。演題は「未来は君たちの為にある」。講師は名古屋工業大学卒業で、多摩川精機代表取締役副会長の要職にある。積極的な経営姿勢で事業を推し進め、地域振興と会社経営は両輪であるという信念のもと、地域の課題解決を経営課題解決と共に取り組んできた。

講演内容は、今日の経済状態は、閉塞感に満ち、回復の足取りは重く決して良い状態ではない。また、日本を代表する産業も、過去において成功を収めてきたが今の儘の方向性では将来どうなっていくかわからない。地方の経済産業も不安である。時代は情報技術(IT)革命である。地方の産業発展のキーワードは、研究開発重視と知恵の付加の商品作りである。今後の地域に必要な拠点としての構想で重要な要素は「知恵」であり知の拠点づくりである。地域の若手経営者育成に努力し、来たるリニア時代を見据えた地域づくりにおいて、デザイン力の重要性にも着目していきたい。生徒には大変貴重な講演会であった。

地方の産業発展のキーワードは、研究開発重視と知恵の付加の商品作りである。今後の地域に必要な拠点としての構想で重要な要素は「知恵」であり知の拠点づくりである。地域の若手経営者育成に努力し、来たるリニア時代を見据えた地域づくりにおいて、デザイン力の重要性にも着目していきたい。生徒には大変貴重な講演会であった。

力ながら同窓会活動に参加して参りました。私にとつて飯田は心の故郷であり、その故郷にあって、飯田高校は正に心の中の青春時代です。皆さんとその気持ちを一いつにして、世代を超えて共に語ることで自らを顧みて、この後の人生をより良いものにしたかと思えます。

を尽くす所存です。宜しくお願い致します。社会貢献委員長 角田 禊治(高11)

独立百周年を機に地域社会への貢献として新しい発想の元、立ち上げた委員会です。「ふるさとを元気にし隊」隊員発掘と支部の活性化を目指して活動を行ってまいります。会員名簿作成委員長 木村 宣男(高12)

同窓会名簿は3年後に発刊の予定です。個人情報保護が強調される時代から、「連帯」の大切さが見直される今日、新同窓会名簿に注目願いたい。

役員名簿残部があります。平成24年版(会員名簿)頒価4500円(送料込み)同窓会事務局まで。

HP委員長 亀割 國勝(高19)

母校同窓会に関する情報を何時でもどこでも・誰でも手軽に入手できるようにして、同窓会員の皆様方に親しんで頂けるホームページの維持更新に努めてまいります。どうぞよろしくお願いたします。

日向の国から

地方国立大学の挑戦

講師 国立大学法人宮崎大学長



菅沼 龍夫(高19)

どの大きな分岐点を迎えています。平成13年、文部科学省から発表された「国立大学の構造改革の方針」に基づき、平成19年までに28国立大学と1国立短期大学が統合し、14大学に再編されました。

宮崎大学も、平成15年10月に旧宮崎大学と宮崎医科大学とが統合し、新制宮崎大学として、平成16年4月の国立大学法人化を経て、「世界を視野に地域から始めよう」のスロー

ガンに掲げ、統合・法人化のメリットを活かすべく積極的に大学改革に取り組んできたつもりです。

来々4月には既存の学内組織を改編して、新学部「地域資源創成学部」を立ち上げるところまでできました。大学の序列化と格差拡大にますます拍車がかかる中で、地球規模で自らの将来を俯瞰できる有為の人材を如何に輩出できるかが大学の将来を左右することになります。

代表幹事の意気込みで、総会のテーマを「和」に決め、同窓会会報での呼び掛けに始まり、会場の雰囲気も「和」らしく工夫すると共に、水引を胸に、当番として世話役に徹することとしました。

総会はスムーズに進み、地元開催では最も

熱心に生徒に語る

定期総会への思い

締めは「和」で

国立大学法人宮崎大学の学長に任命され、主にこの6年間の宮崎大学の取組についてお話しさせていただきました。

今、我が国の高等教育は、昭和24年の新制国立大学の発足以来、国の厳しい財政状況と人口減少・高齢社会の到来と共に、平成の大学改革ともいわれるほ

「和」に決め、同窓会会報での呼び掛けに始まり、会場の雰囲気も「和」らしく工夫すると共に、水引を胸に、当番として世話役に徹することとしました。

総会はスムーズに進み、地元開催では最も

熱心に生徒に語る

定期総会への思い

締めは「和」で

同窓会新役員名簿

会長 宮島 八東 高15
副会長 矢澤 昭彦 高12
理事 佐々木康夫 高15
坂巻 道弘 高18
小木曾玲子 高21
大田中峰雄 高22
久保田 騰 高9
角田 禊治 高11
木村 宣男 高12
塚田 紀昭 高12
今村 博昭 高14
榊山 俊彦 高14
中村 英文 高14
戸谷 広恵 高15
平沢 忠明 高17
宮澤 豊司 高17
矢澤加代子 高17
村澤ふき子 高18
亀割 國勝 高19
関口 収司 高20
宮嶋 清子 高20
小林 清伸 高21
小杉 秀男 高23
河野 克己 高19
山田 章平 高20
長坂 好忠 高41
萩本 博幸 高46
伊藤 喜平 高5
中島 清 高8
木下 俊佐 高10
塚田 紀昭 高12
高橋 岑俊 高15
田中 秀憲 高18
吉田 博美 高20
清水 越郎 高21
小島 康晴 高26
小池 清 高29
牧野 光朗 高32
吉川 彰一 高41
牧島晃校長 高28

事務局長 井出 雅陽 高17



交歓のひろ場

邦楽班とのかかわり事始め

竹村 孝生(中46)

今年6月、飯田市のシルクホテルで開かれた同窓会定期総会。私はアトラクションとして演奏した邦楽班に招かれ会場にいました。

練習風景から拝見し、本番では大劇場で聴くのと違い、耳からだけでなく皮膚から体全体に響きの伝わり、感動を覚え、こみあげる



定期総会で竹村さんを囲んで

ベトナム枯葉剤の調査

本間喜久子(旧姓本島高17)

私の仙台の大学時代は1960年代の後半、薬学を選びました。豊かと言えない農家の三女で、進学できたのが幸運でした。もちろん、奨学金・寮生活で過ごしました。

ベトナム戦争が激しかった頃でもありません。米軍は南ベトナムに枯葉剤を散布しました。その後、奇形児が多く生まれました。

でも、因果関係はいまだにはっきりしていません。

大学4年の時、たまたま、ステロイドホルモンが専門の教室に入りました。夫とそこで出会いました。枯葉剤



ベトナム中部フーカットにて 筆者中央

出来るようになるものと感嘆しました。私と邦楽班とのかかわりの始まりは、平成17年5月1日付第53号の同窓会報に載った「琴の中古品を!!」という短い記事が目にとまったことでした。「新入生が入って琴が足りず是非寄贈を」という内容。尺八で私が師事している柳内調風先生は、お箏も教えておられるので、先生にご相談申し上げ、新品の箏五面を購入し贈ったのがご縁の始まりです。

私の尺八は結局物にはなりませんでしたが、尺八やお箏の関係で多くの方の知己を得、特に母校の邦楽班とのご縁が出来たことは一生の宝です。

文部科学大臣賞を受賞した邦楽班にさらに良い演奏をしようというためには、良い箏を揃えてやりたいものだと感じております。ラグビー班が全国大会出場の場合に寄付を募った様に、同窓会として一肌脱いでもらいたく願っております。

筆者紹介
東北大学薬学部卒業後、東北大学歯学部、昭和大学薬学部勤務。退職後は専門学校で教鞭。薬学博士。高森町出身、横浜市在住。

高校時代は英語に夢中になりました。恩師の中村俊郎先生からは「英語ばかり成績が良くても大学は受からんぞ」と苦笑

された。当時、塾で受験勉強を進展させる欲がなかったが、現在は英語科教諭だ。

英語学習法を教えてほしいと生徒達がやってくる。高校時代の授業ノートやプリント、調べた単語をまとめたノート(3年間で4冊)を見せると、大切に眺めながら「僕も頑張る」とモチベーションを抱く。30年も前の学習法

筆者紹介
旧制桐生工専電気科卒。電気工事会社に就職。電気工事一筋で47年間勤め、平成10年退社。飯田市山本出身。東京都世田谷区在住。

が現代の子供達にも通じるのがうれしい。教科書から離れた学びにも注目したい。列車内の案内は、日本語と英語の翻訳が並んでいる。新幹線内に流れるアナウンスもリスニング学習になる。飛行機内の壁に掛けられている電話機はAir Phoneと表示されていて、telephone や cell phone と識別すれば、

それだけで語彙が増える。英単語 dog は「犬」という名詞の他に「犬のように」(つけまわす)という動詞の意味もある。計算式 9+9=6は Nine hours after nine o'clock is six o'clock と解釈すると、私達の発想が豊かになる。

英語学習は、最初は断片的なメッセージしか産出できなくても、それらを組み立てて再構築すれば、分かりやすい言葉として自分のものになっていく。まずはやってみましょう。

筆者紹介
南山大学卒業。ミズーリ大学交換留学。岡崎城西高校勤務。愛知学泉大学研究所客員研究員。飯田市竜丘出身。名古屋市在住。

懐かしい恩師を強いてお一人だけ挙げるとすれば、数学の藤原重幸先生を。先生は今もご健在だ。

戦後の学制改革により、元男子高校に飛び込んだ数少ない女生徒達の巻き起こすトラブルもどきに、いつも温かく対処してください。故伊沢集治教頭先生のお顔も目に浮かぶ。

父の転勤により中高6年間に二度の転校で3校を経験したが、高2・3を学んで卒業した飯田高松高校こそわが母校。教えを受けた全ての先生方に心より感謝申し上げます。

筆者紹介
香山淑江(高4)

我が師の恩②

藤原 重幸 先生(中42)

数学 在職 昭和25年3月〜35年8月



高校でありながら、当時は教科も教室担任も生徒が教師を自由に選べるという稀有な時代で、今思えば勿体なくらいの生徒天国。

「北国のをどめの園に紅葉散る…」田中先生が女生徒に残した色紙

長野と秋田は遠く離れていて、先生に送ったという色紙のコピーを送ってくれた。先生からもらった色紙を、先生に送った。先生に送った。先生に送った。



洋二先生

故田中 洋二先生(旧姓木下中38)

国語 在職 昭和22年10月〜28年3月

前号の同窓会報に、田中先生がダム建設で沈む故郷を歌った哀調のあるメロディだが、聞いていて「よほど大館の地に心惹かれるものがあるのだろう」と感じたものだった。

先生は、戦時中の流行歌「湖底の故郷」の自作の替え歌をよく歌った。「いかなる縁かもしれない」。思い



体育祭で生徒達と 筆者右から2人目

支部からの発信

年一回の楽しい集い

座光寺支部

3月8日、27年度の支部総会を地元の一ふじ松において開催いたしました。現在、座光寺支部は会員数138人で、今回は31人の方の出席を得て盛大に行われました。

総会は滞りなく終わり先輩の今村衛さん(高5)の乾杯により懇親会が始まりました。

お酒が進むにつれてあちこちで、話の輪ができて宴会も大変盛り上がりました。

楽しい時間は瞬間に過ぎてしまい、終わりに校歌を大合唱し、万歳三唱をしてお開きとなりました。

恒例の会員講話は飯田信金鼎支店長の中島

会員発表を活動の目玉に

山本支部

支部総会を去る4月25日に開催した。前年度事業・決算、本年度事業・予算の承認と新役員の出。続いて中島本会長の来賓ご挨拶。



支部総会のひとこま

次に会員発表。松村隆平さん(高17)の「果物の話」。Uターン就

牧野飯田市長を囲んで意見交換 松尾支部

松尾支部(支部長・平栗伸助・高7)では、26年度総会を過日、矢澤昭彦副会長並びに牧野飯田市長を来賓にお迎えし、会員約40人が出席して「宇賀屋」にて開催しました。

幅広い年代の参加で盛り上がる 鼎支部

去る3月19日、ビールラクスツカワに於て鼎学窓会総会が開催されました。

今期の総会は役員改選期にあたり、新たに鈴木武志副会長(高5)が会長に選任されると共に、役員も40代のフレッシュなシユな顔ぶれも含め



手をとりあって校歌を歌う

野光明市長のご出席を頂き、お二人からのご挨拶に続いて、所用によりご欠席の西條学校長から頂いた挨拶文により、在校生の活躍の模様が紹介されました。

線の長野県駅関連では、南信州が東京圏・中京圏の通勤エリアになるなど熱く解説をされました。次に、木下房男さん(日本地質学会員、高17)が八ヶ岳

後の飯田市について現在検討されている内容などを質問し、意見交換しました。最後に校歌を大合唱して閉会となりました。木下 博(高13)

総会(支部)一覧

Table with 2 columns: Date and Branch Name. Lists dates from April to November and corresponding branch names like 山本支部, 松尾支部, etc.

支部だよりをお寄せください。(360字以内と写真)

会員卓話が恒例に

平成14年3月スタートしたわが支部も、現在の会員数は101人となりました。

活動報告等をして交流を深めている点にあります。今年で14回を数え、今年で14回を数えます。総会には本会役員にもご臨席いただき、同窓会の現状や学校の様子を聞くことができます。

羽場支部

わが支部総会の特徴は、会員を講師に毎回活動報告等をして交流を深めている点にあります。

恒例となりました。地元で活動している会員の様子を知り、懇親を深めることで、支部の繋がりが年々強くなっています。

シリーズ 支部活動を考える 竜丘支部

Vol.18

支部における地域貢献活動



みんな揃って

しい状態。このため少しでも出席者増を図る方策として会員によるスピーチを取り入れていきます。今年若くして視力を失いながら障害に負けず、地域活動にも積極的に関わる原哲夫さん(高19)の話

皆感動しました。これまでも母校が軍需工場となり学徒動員された驚きの体験談、フィリピンの草の根支援プロジェクト参加等、さまざまな分野に亘るスピーチは会員の胸に強く響き好評でした。

次に今年の総会では本会が特に力を入れている社会貢献事業に関し、支部としても道路植樹帯の環境整備を行ってはどうかと元自治会役員経験者の立場から提案がありました。

多彩な会員が現れそうに楽しみます。さらに若い年代と女性の加入が期待されます。

今後とも地域で活躍する



卓話・校歌斉唱の後で

学園だより

全国大会・地方大会特集

今年の母校の班活動は全国大会へ8班、地方大会へ2班出場と例年以上の活躍です。

常連の勢いを持つ団体の班に加え、個人技に秀でた班の活躍も目立ち、飯田高校ならではの幅広い分野の出場となりました。特に今年は、34年振りの快挙として「吹奏楽班」が県代表1位の成績で東海大会へ出場しました。



本番前リハーサル

邦楽班 全国総合文化祭に出場して

邦楽班は、全国高校生文祭(滋賀大会)日本音

楽部門に出場しました。演奏曲は7パートで合わせるのがとても難しく、毎日皆で意見を出し合いながら練習を重ねました。入賞はできませんでしたが、全員が悔いのない演奏ができたので良かったです。沢山の方に支えていただいていたここまで活動ができました。ありがとうございました。熊谷真奈(3年)



北澤君の勇姿

空手班 2年連続出場して

自分は7月30日から8月2日に奈良県宇陀市で行われた全国高校総体空手道競技に出場しました。

結果は3回戦敗退でした。高校最後のインターハイで、お世話になった方々、応援してくださいました方々へ結果で恩返しすることができず、残念です。高校での班活動で学ばせて頂いた沢山の事を、これからの学習に生かしていきたいです。北澤久遠(3年)

書道班 素晴らしい作品との出会い

代表として全国総合文化祭書道部門に出場させていただきました。

300点以上の全国の書道作品を鑑賞させていただき、様々な作品の素晴らしさに圧倒

曾次陳丹、經朝宗、松谷三山、巨魁、浦千里、之、松花、梅、寄、春、重、包、珠、合、明、月、輝、會、中、休、霧、露、夕、夜、泉、川、の、出、典、作、品

出典作品

されました。伸びやかで堂々とした作品が多く、私もそのように書けるようになりたいと感じました。この貴重な体験を生かし、これからも書道を続け、向上していきたいです。木下詩織(3年)

吹奏楽班 今期一番の演奏

本校としては34年ぶりの県代表(1位)として東海大会に出場しました。



笑顔が素晴らしい

8月17日から京都で全国大会が行われ、百Mと2百Mの自由形に出場しました。高校生活最後として、決勝進出を目指し頑張りましたが、予選敗退という残念な結果でした。しかし、こ



国体へも出場!

水泳班 将来を目指して

で来られたのも私を支えて下さった方々のお陰です。感謝の気持ちを忘れずに、この経験を将来に生かしていきたいと思っています。久保田直輝(3年)

競技かるた班 対戦相手から学ぶ

いつも対戦相手として向かい合ってきた他校の生徒と一緒に長野県代表として戦うことで、良いチームの作り方や試合に向けて全国のチームの情報収集など準備の仕方を学びました。また全国の相手からは試合における技術を学びました。

このような活躍の裏には、キャリア教育と同じく母校先輩各位の多大な支援があります。是非高校時代に経験した懐かしき班と連絡を取り合っはいか



仲間とともに

決勝リーグへの出場は叶いませんでしたが、本当にいい経験をさせていただきました。川上紗里佳(3年)

結果は3回戦敗退でした。高校最後のインターハイで、お世話になった方々、応援してくださいました方々へ結果で恩返しすることができず、残念です。

2年連続県予選で優勝し第2回7人制全国大会へ参加。予選リーグでは黒沢尻北に競り負け、長崎北陽台に大敗。予選3位チームのトーナメントでは、鹿児島実業にラストワンプレーで逆転負けでしたが、山形中央には余裕のあるゲームで悲願



勝利した山形中央戦

の1勝をあげました。またも競った試合を勝ちきれない課題が残りました。監督 湯澤一道(高33)

この生徒達と出会えたことに感謝すると共に更なる努力をしていこうと思っています。顧問 松井深之



バンド「Tokolo-She」

軽音楽班は2年連続で全国軽音楽コンクールに出場しました。バンド不良という時代は終わり、現在は音楽と真摯に向き合う全国の高校生たち。その中で、賞は逃しましたが、長野県の爽やかな風を感じさせるようなオリジナル曲を堂々と演奏することができました。応援して下さいました方々、本当にありがとうございました。顧問 中川慶彦

高松祭を終えて

実行委員長 平沢 圭祐(3年)

今回は第60回ということで周囲からの期待も強く、とてもプレッシャーがありました。

また例年とは異なる日程であったため不安がありました。早い段階から



初めてのモザイクアート(中庭)

ら係長会を開き、計画を練り、係長達の努力のお陰で、文化会館での音楽会や、全校生の

写真を使ったモザイクアートを始め、様々な工夫が凝らされた高松祭を行うことができました。

しかし、今回は初めての試みが多く、準備期間が短く、負担が大きくなってしまったことなど、各係に多くの反省がみつけられました。来年からは前年までの反省を活かし、毎

回進歩する高松祭を創り上げてほしいと思います。最後に高松祭に関わって下さった皆さま、本当にありがとうございました。ごさいました。

5月にクラスマッチ、6月弁論大会、10月大運動会、11月学芸会と別々に行われていたものを、「文化祭」形式にしようとして昭和30年

ら議論を始め、昭和31年9月より高松祭が開幕した。それまで運動会当夜の校内仮装行列が飯田市街へのデモストレーションとして拡大し、道路状況や風紀的指摘があつて自治会活動の中で大きな問題となっていた。盛んな議論がなされ校内で盛大なファイヤーストームをすることになった。

将棋班 将棋 愛 1年生の時に長野県の下級の大会で優勝できたのが、棋力の伸びや全国大会出場のきっかけとなりました。



日頃の研究で全国大会へ

の奥深さを痛感したと共に一層将棋愛が増しました。後輩にも全国大会出場を目指して将棋を楽しんでもらいたいです。富田開登(3年)

山岳班 北信越大会を終えて

私たち山岳班は6月19日、21日に長野県の蝶ヶ岳で行われた北信越高等学校登山競技大会に参加しました。

今回、私たちは全員2年生だったので、初めての北信越大会でも緊張しました。しかし、チーム一丸となつて精一杯の力を出



山岳班夏合宿

第4回 進路研修旅行

本年度もキャリア教育の一環として9月10日に1学年研修旅行を実施いたしました。

行き先は長野県及び関東から関西地方までの7コースを用意し、事前学習を進めました。

私たちは1学年では、単に大学・企業などの体験学習をキャリア教育



大阪大学での模擬授業

早稲田・京大・阪大・名大などの所謂「難関大学」を中心に、本校出身の先生方による講義を受ける等の貴重な体験を通して、本物の学問を経験し、日清食

母校の後輩の頑張り

信州大学医学部長

池田 修一(高24)

近年、地域の医師不足を補う目的で全国の医科大学は、地元を生を優先的に入学させるべく、推薦入試制度を設けている。信州大学医学部医学科の同定

員は20人、現役と一浪生に受験資格がある。例年12月中旬に面接試験を行い、翌年1月下旬に大学入試センター試験の成績を加味して可否を決めている。所謂県内の受験校からそれぞれ1~2人が合格しているが、最近の傾向としては私立

の中高一貫校の躍進が目立つ。今年は推薦入試制度で母校の後輩3人が合格した。これは近年にない飯田高校の快挙である。医学部の関係者から「学部長、嬉しそうですね」と声をかけられた。私は満面の笑みであったのだらう。

を直接感じ取ることができたと思います。今回の進路研修実施では、同窓会をはじめ

多くの皆様にお力添えをいただきまして心より感謝いたします。1学年主任 高山一洋

会員からのお便り

◆20年程前から胃がみや心筋梗塞の手術を受けるなど多くの病気を飲む身ですが、極めて元気です。毎日、歩き、庭で多くの野菜作りをし、書道で県書道展に出品する等残された人生を楽しんで頑張っています。寺澤廣人(中45)

◆後期高齢の域、何とか平穏に暮らしております。同期の方々に会って楽しい時をいただいております。塚田秀子(高7)

◆「我が師の恩」市瀬岩夫先生―は同窓会報73号中、私にとっての金メダル記事です。夏目漱石の坊っちゃん登壇人物で英語教師のうらなり。それが元となった市瀬先生のニッケネーム、うらさは懐かしかったです。筆者の小林正典氏、そして新コラム「我が師の恩」を始められた編集委員の方々ありがとうございました。私にとって市瀬先生は高校2年3年のクラス担任であり英語の担当でもあった恩師です。小林氏が語るように確かに厳しい先生でしたがそれは生徒を思っている厳しさでした。先生のクラスで退学者が出たことがありません。先生はその生徒が退学にならないよう東奔西走されたよう

が退学にならないようです。市瀬先生は、そのことをホームルームで話されていた先生の声が途中から涙声になり最後に「問題を起こしてからいくら反省しても遅いんだよ」と叫んだ声が50年後の今でも耳に残っています。新設コラム「我が師の恩」が長く続きますように!! 高野夏樹(高18)

◆宮澤芳重没後45周年記念事業の開催 今年11月15日に松川町で、来年1月30日に飯田市で表記イベントが開催され、天文班の生徒が意見発表を行う予定です。昨年4月に実施された宮澤芳重翁のイベント記録集も併せて発行され実費販売します。問合せは飯田市立中央図書館まで。(0265-22-0706)

同窓会会費納入方法のお知らせ

会費納入方法は現在の納入方法に加え、下記の金融機関も使えるようになりましたので都合の良い方法で納入いただくようお願いいたします。

【自動振替・年1回5月30日引落】
による納入の場合(5金融機関)
振替申請書を同窓会事務局へ要求ください。指定の金融機関の用紙をおくります。

- * ゆうちょ銀行は振替手数料25円の負担をお願いします。
- * 下記の4金融機関の振替手数料は同窓会で負担します。
 - ・八十二銀行
 - ・飯田信用金庫
 - ・長野銀行
 - ・みなみ信州農業協同組合
- * 自動引落納入金額 1,000円/年 (同封の会費納入の方法のお知らせを参照)

寄贈品の紹介



【書籍】

- 「浪合行の葉」「園原富士見台見学要項」「大鹿地方見学要項」「新野行軍見学要項」「遠山行軍見学要項」北原寛氏(中9)遺作 佐々木昭人(高3)
- 「宮下正美著作集」 山田 博章(高4)
- 「クモの科学最前線」 宮下 直(高31)
- 「信州飯田郷土人物講談12話」
- 「信州飯田ふるさと講談終幕12席」 牧内 雪彦(中47)
- 「松本支部会報40周年記念号No.17」... 松本支部
- 「おひとりさまの終の住みか」 中澤 まゆみ(高19)
- 「日本人のための英語ライティングセンター構築の可能性とその実現計画」(科学研究費補助金研究成果報告書) 小島 由美(高40)
- 「歌文集 歳月茫茫」 岡村 隆臣(高2)
- 「藤吾堂日記」 井原 修(高18)

◆医者、薬要らずで元い。宮島直司(高8)

45 平澤 利一	45 小林 瑞穂	43 湯澤 勝	43 後藤 好男	43 井上 孟	42 牧内 美穂	42 塚田 正進	41 塩澤 文夫	40 今村 秀一	39 波多野 秀一	39 清水 洲平	38 小林 茂人	36 伊藤 貞夫
27 6 9	26 3 24	26 12 31	27 4 6	26 5 15	26 12 7	27 7 25	27 5 2	26 5 10	27 6 16	26 10 23	26 11 2	26 11 7

45 福田 順一	45 松下七五郎	46 中村 伸	46 宮澤文四郎	46 宮脇 淳	47 北沢 清	47 木下 千冬	47 後藤 忠治	47 鈴木 健司	47 瀬田 秀一	47 田中 和	47 中沢 宗夫	47 牧内 哲夫	2 中平 軍三
27 4 8	27 8 16	26 11 4	27 9 21	27 6 4	27 10 4	27 7 15	27 1 22	27 8 28	27 6 17	26 9 5	26 11 9	26 12 7	26 5 13

11 竹村 誠耳	11 徳山 政夫	14 篠田 守	14 夏目 達夫	15 森本 征夫	15 山口 靖博	17 石附 和人	17 矢崎 幸夫	17 吉澤 亨	18 鈴木 民生	18 宮脇 毅	19 山際 克俊	21 中山喜代志	39 山口 秀和
27 8 25	27 7 22	26 11 14	27 2 13	27 4 4	27 1 17	27 3 18	27 6 21	27 5 11	27 4 24	27 5 29	27 6 27	26 8 28	27 3 1

◆編集を終えて 高松賞の南信州文化財の会は、同窓生が中心となり地域の歴史、文化財を50年に亘り

守って来た。もつと光を当てたい。一方、班活動を当てたい。現役生が元気だと同窓会も盛り上がる。(宮嶋)

73号1面の書コメントで「和を以て貴しと為す」との和に「わやらぎ」とルビがあるのは「やわらぎ」の誤りでした。また、7面の会員計報で坂牧教旦さんの学年が高1とあるのは高12の誤りでした。おわびして訂正します。

おわび

委員長 平沢 忠明	副委員長 宮嶋 孝彦	委員 小林 泉	委員 北原 和子	委員 原 佐代子	委員 宇佐美 庸子	委員 木下 博文	委員 前田 幾子	委員 市瀬 和義	委員 鈴木 桂子	委員 菅沼 直樹	委員 中島 和浩	委員 平林 克之	委員 木下 雅夫	委員 原 政宏	委員 井出 雅陽	委員 小林 朱美
高19	高19	高7	高16	高17	高18	高20	高20	高21	高21	高23	高47	高48	高30	高31	高17	高19

編集委員

在京飯田高校同窓会(首都圏支部)

在京飯田高校同窓会(首都圏支部、会員数約 4200 人)は創立以来 62 周年を迎え、11 月 7 日(土)に在京飯田高校同窓会総会がアルカディア市ヶ谷で開催されます。幹事学年は高 30 回生および高 40 回生です。ぜひご参加ください。

講演:「口腔と健康」
講師:石原和幸
(高 30 回 東京歯科大学微生物学講座教授)
会長 西村 清一(高 7 回)
副会長 金田 明夫(高 7 回) 幹事 三ツ橋史緒子(高 22 回)
副会長 本島 信(高 11 回) 幹事 今村 昭文(高 24 回)
副会長 下井 善廣(高 13 回) 幹事 前澤 義行(高 25 回)
副会長 佐々木康夫(高 15 回) 幹事 榎原 雅直(高 31 回)
事務局長 大原 直(高 21 回) 相談役 小椋 貞夫(高 5 回)
幹事 田中健一郎(高 17 回) 顧問 平田 達(高 47 回)
幹事 松原 秀幸(高 19 回) 顧問 岡村 隆臣(高 2 回)
事務局 本島信法律事務所内
〒101-0047 東京都千代田区内神田 1-18-1 イワカタビル 4 階
電話 03-5217-0666 FAX 03-5217-0667

高 3 回 二六会

最終全国大会のご案内

東京二六会・飯田二六会 共同主催

期日 平成 28 年 5 月 16 日(月)
会場 如水会館(東京)

詳細は来春ご案内状発送します。ぜひご参加ください。

東京代表 古畑恒雄 03-3278-8211
飯田代表 大野英夫 0265-22-1214

飯田高校同窓会 高森支部

支部長 山田博章(高 4 回)
副支部長 櫻田憲夫(高 11 回)
事務局会計 小川文雄(高 15 回)
情報委員 福島昇(高 18 回)

鼎 支部(鼎学窓会)

会長 鈴木 武志(高 5 回) 会計 五十君親彦(高 22 回)
副会長 小林 賢二(高 12 回) 事務局 山崎 昌伸(高 26 回)
副会長 吉川 秋利(高 18 回) 事務局 堀本 喜正(高 43 回)

皆さんの参加をお待ちします

11 月 14 日(土) 10:30~14:00
第 8 回飯田・下伊那地区高校同窓会
中京地区合同懇親会

中日パレス(中日ビル 5 階)
名古屋市中区栄 4-1-1
TEL 052-261-8851

平成 28 年 2 月 14 日(日) 11:00~14:00

飯田高校同窓会 今までと会場が違います
中京支部総会

キャッスルプラザ
名古屋市中村区名駅 4-3-25
(ユニモール地下街 11 番出口すぐ)
TEL 052-582-2121

連絡先 澤口 和訓(高 16 回) 090-2340-8046

御礼 第 3 回「高松賞」受賞

南信州文化財の会

郷土の歴史や文化の調査、研究保全に取り組む本会は、創立 50 周年の今年、これまでの歩みを評価していただき、高松賞をいただきました。これからも地道に活動を進めてまいります。

会長 吉澤 健(高 5 回) 事務局長 伊坪 達郎(高 21 回)

役員 平澤 秀明(高 4 回) 原田 望(高 7 回) 山内 尚巳(高 7 回)

北原 更一(高 11 回) 中島 正韶(高 11 回) 橋都 正(高 11 回)

岡田 正彦(高 12 回) 滝本 慈宗(高 29 回) ほか

事務局 〒395-0064 飯田市羽場仲畑 1047-2 伊坪達郎方 電話 0265-22-9713

先輩あり、而して連綿と今に続く OB 会

(敬称略)

福島新三郎 喬木 中 4 明治 38 年卒 千葉医大 医師
北原 廣男 冊 中 14 東大法 鉄道省 国鉄スワローズ代表
中島賢二郎 下條 中 17 慶大医 医師 第 12 代同窓会長
中田 剛 竜丘 中 18 長野師範 県教育界重鎮
宇野 勝房 飯田 中 24 東高師 母校校長
中村 佐 南和田 中 30 東大法 東芝鋼管(株)社長

ソフトテニス班 OB・OG 会

多数のインターハイ・国体出場選手を輩出
毎夏 8 月 15 日、母校テニスコートにおいて
OB・OG 会を開催し、交流を深めている。

OB 会会長 澤柳 紀彦(高 5 回)

副会長 小池 亮一(高 7 回)

幹事長 木下 陽(高 28 回)

寮生募集 在京男子学生寮

公益財団法人 信陽舎

〒180-0021 東京都武蔵野市桜堤 1-9-9
TEL・FAX: 0422-51-0218
URL: http://www.sinyosya.or.jp
理事長 古島史雄(高 11 回)



武蔵野市の老人ケアハウスと合した全国初の学生寮で
有意義な共同生活を体験してみませんか! 入会金: 40,000 円、
舎費(平日 2 食付)43,000 円+個室電気料/月

《飯田地区連絡事務所》

〒395-0022 飯田市浜井町 3421-3

飯田舎友会 会長 後藤直衛(高 5 回)

電話: 0265-22-7462

下久堅支部「暁峯会」

支部長 知久一彦(高 10 回)

副支部長 宮内達男(高 11 回)

副支部長 平岩祥平(高 12 回)

事務局 岡寫武志(高 18 回)

飯田高校北海道同窓会

会長 浜島 泉(高 10 回)

幹事 吉川 正也(高 18 回)

事務局: 札幌市中央区南大通西 10 丁目
南大通ビル 4 階 吉川正也法律事務所内
中田徹前会長は平成 27 年 6 月逝去されました

税理士

野原 實(高 10 回)

〒395-0016 飯田市伝馬町 1-27
TEL 0265-24-0106

高 14 回(三七会) 卒業 55 周年記念同窓会

『お練りまつりに集まろう!!』

とき 平成 28 年 3 月 26 日(土)~3 月 27 日(日)

ところ 天空の城 三宜亭本館

実行委員長 菅沼 哲夫(0265-22-0532) 事務局 坂牧 昌宏(0265-35-3471)

昭和環境システム株式会社

代表取締役会長

佐々木康夫(高 15 回)

〒108-0022 東京都港区海岸 3-20-20
TEL 03-5765-1300 (代表)

弁護士 田中健一郎(高 17 回)

ひびき法律事務所

〒160-0004 東京都新宿区四谷 1-8 四谷一丁目ビル 8 階
TEL: 03-3355-2268(代)
FAX: 03-3355-2308
E-mail: kenichiro.tanaka@nifty.com

資格取得・就職を徹底サポート

学校法人コア学園

iCC 飯田コアカレッジ

校長 坂巻道弘(高 18 回)

☎22-5111 〒395-0823 飯田市松尾明 7591



一九九回当番幹事お疲れさまでした
50 周年でまた集まろう!!

総合建設業 木下工業株式会社

代表取締役 小林 伸(高 21 回)

土木部/TEL.0265-25-7777 FAX.0265-25-5224
建設部/TEL.0265-25-2577

飯田瓦斯株式会社

代表取締役 大田中峰雄(高 22 回)

〒395-0026 長野県飯田市西郷 82-1
TEL (0265) 22-3260
FAX (0265) 24-3260

木毛セメント板製造販売 竹村工業株式会社

代表取締役社長 鋤柄富男(高 24 回)

〒399-3301 下伊那郡松川町上片桐 4604
TEL 0265-36-6111
FAX 0265-36-6555

これまでも、これからも
飯田信用金庫は皆様の暮らしとともに



医薬品の分析・開発をお手伝いします。

株式会社 ナック

代表取締役 岡田峯明(高 25 回)

〒115-0042 東京都北区志茂 3-31-12
TEL: 03-3598-5270
URL: http://www.nac-lab.co.jp/

あなたのそばに 介護のかふね

熊谷 仁志(高 29 回)

育良町店 飯田市育良町 2-24-2 TEL.0265-25-7738
松川店 松川町元大島 1547-17 TEL.0265-34-7330



自然素材の家づくり

総合建設業(建築・土木・不動産) 太田建設株式会社

飯田市高羽町 2-5-5
0265-22-8888
http://www.ohtal.com/
飯田高校 PTA 会長 太田 佳広(高 36 回)

SRT 三和ロボティクス株式会社

代表取締役社長 沢 宏宣(高 45 回)

〒399-2431 長野県飯田市川路 7576-3
TEL: 0265-48-6555
FAX: 0265-48-0778

SILK HOTEL
シルクホテル メインタワー 2015.4 月 グランドオープン
TEL 0265-23-8383 (代表) 〒395-0083 飯田市錦町 1-10 E-mail info@silkhotel.co.jp